

## **BAB III**

### **PENUTUP**

#### **1.1. Kesimpulan**

Berdasarkan dari rangkaian kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM Mandiri) di Desa Merbau Mataram Kecamatan Merbau Mataram, Kabupaten Lampung Selatan dapat disimpulkan bahwa PKPM ini memberikan wadah bagi mahasiswa untuk terjun secara langsung saat ini.

Pemilik UMKM sudah memahami tentang bagaimana cara pembukuan secara manual dan sudah memahami tentang bagaimana cara menghitung pemasukan serta pengeluaran. Pemilik UMKM sudah memahami pembukuan secara digital dan pemilik UMKM sudah menerapkan pembukuan digital menggunakan aplikasi Buku Kas. Pemilik UMKM merasa sangat terbantu dengan adanya pembukuan digital melalui Buku Kas karna lebih mudah, dan lebih akurat.

#### **3.2. Saran**

Setelah mahasiswa melakukan kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) di Desa Merbau Mataram, Kecamatan Merbau Mataram, Kabupaten Lampung Selatan, maka mahasiswa memberikan beberapa masukan yang kiranya dapat membangun bagi semua pihak, diantaranya:

##### **1) Bagi Ketua RT dan Masyarakat Sekitar**

Selaku orang yang bertanggung jawab untuk lingkungan RT04, Ketua RT mempertegas masyarakat sekitar dengan mewajibkan mengenakan masker ketika

beraktifitas dan menjalankan protokol kesehatan lainnya untuk memutus rantai penyebaran Covid-19.

## **2) Bagi UMKM KERIPIK TAHU FADILLAH**

Dalam berbisnis tentu membutuhkan suatu skill dimana harus menciptakan suatu inovasi baru baik dari segi rasa ataupun cara mengembangkan suatu usaha. Sebagai mana yang telah saya terapkan beberapa program selama PKPM berlangsung, saya menerapkan pembukuan secara digital menggunakan aplikasi Buku Kas supaya lebih mudah dan praktis dalam menghitung keuntungan dan kerugian, mencetak banner untuk di jadikan plang usaha supaya mempermudah jika ada yang mencari tempat UMKM Keripik Tahu Fadillah. Program kegiatan yang telah saya terapkan dapat dilakukan selama UMKM Keripik Tahu Fadillah ini berjalan supaya usaha ini lebih terstruktur dan lebih berkembang kedepannya.

## **3) Bagi IIB Darmajaya**

Kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) ini sebaiknya diadakan kembali pada periode selanjutnya. Karena kegiatan ini memberikan nilai positif bagi mahasiswa dalam mengembangkan potensi dalam diri, sehingga terciptanya empati dalam diri mahasiswa melalui program interaksi dan sosialisasi terhadap masyarakat setempat.

### **3.3. Rekomendasi**

Setelah mengikuti Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) di Desa Merbau Mataram, Kecamatan Merbau Mataram, Kabupaten Lampung Selatan, secara umum potensi yang dimiliki di Desa Merbau Mataram ini cukup memadai, salah satunya potensi pertanian yang ada di Merbau Mataram yang menghasilkan beras berkualitas, perkebunan jeruk, usaha aksesoris serta produksi

arang dari kelapa limbah dan terdapat UMKM yang sudah mulai berkembang serta dapat membantu mengurangi pengangguran di daerah sekitar.

Untuk mahasiswa PKPM selanjutnya, saya merekomendasikan agar melakukan kegiatan PKPM di Desa Merbau Mataram, Kecamatan Merbau Mataram, Kabupaten Lampung Selatan. Karena dengan adanya bantuan dari mahasiswa dapat membuat daerah serta UMKM yang ada tersebut semakin maju dengan potensi-potensi dan ide kreatif yang ada.